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Recevoir le Logos en nous -message de Noël 2024- 
 

L’amour ineffable de Dieu nous a rassemblés, de loin ou de près,  pour célébrer la 
Nativité de notre Seigneur Jésus Christ "dans l’unité de l’esprit par le lien de la paix".  
                                                                                                                           -Eph 4,3-.   
A chaque célébration de la fête de "Noël" suivie de celles des "manifestations du 
Seigneur", mais aussi à chaque Oblation Sainte, "nous faisons mémoire de tout ce qui a 
été fait pour nous", et nous essayons de saisir la grandeur de la bonté du Père qui nous 
envoie son Fils unique pour que nous soyons avec lui, en lui, par lui, cohéritiers de la 
filiation divine. Et ne cessons de nous émerveiller de la bonté et de la miséricorde de 
notre Créateur envers sa création et de toute l'humanité malgré l'ingratitude de beaucoup.  
 
Durant de longs siècles, la Première Alliance s'est maintenue dans l’attente 
du Pacificateur -Gn 49,10)- promis par le Seigneur: Le roi juste et victorieux -Zach 9,9-, 
libérateur d'Israël en qui espèrent les nations. Et lorsqu’est venue enfin la plénitude des 
temps, un enfant nous est né -Is 9,5-, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais 
qu’il possède la Vie éternelle -Jn 3,16-.  
 
L’amour de Dieu, surpasse l’entendement -Eph 3,19-, comme le dit la liturgie:   

Le Seigneur qui est, qui était, qui vient, éternel, avant l'aurore de la création, qui 
es assis avec le Père quand il a voulu sauver l'humanité, n'a envoyé ni ange, ni 
chérubin, ni prophète. Il est descendu lui-même de l'étreinte du Père, dans le sein 
de la vierge Marie, il est devenu homme, la crèche l'a accueilli comme un pauvre, 
la vierge l'a porté sur ses genoux et l'a nourri de son lait, lui qui nourrit toute la 
création".  

Dieu lui-même a pris chair pour libérer le genre humain du l'emprise du péché d'Adam 
et du pouvoir du mauvais. 
Nous restons déconcertés que le plus grand événement de l’histoire du monde, annoncé 
par les prophètes et pressenti même par les sages des nations se soit accompli de façon 
si discrète et si effacée.  
Bethléem était endormie. Jérusalem dormait. Toute la Judée reposait. Le Seigneur 
Pantocrator, le Roi des rois et le Seigneur de l’univers n’est pas venu au monde aux sons 
solennels de la trompette -Ps 150,3 et devant une foule en liesse, mais humblement et 
modestement, dans le silence nocturne d’une étable, certes magnifié par les anges et 
quelques bergers venus voir ce qui était arrivé. -Lc 2,15-. 
 
Au début de sa vie terrestre, le Seigneur semble vouloir donner l’exemple de l'humilité 
nécessaire à tout ce qui est fort. Seul l’amour parfait est capable d’agir ainsi, qui 
ne cherche point son intérêt -I Co 13,4-5)-, ne se vante point, n’exige ni honneur ni gloire, 
mais est prêt à supporter toutes les épreuves pour le bien du proche.  



"C’est précisément pourquoi, dit saint Jean Chrysostome, le Seigneur reçoit 
mon corps pour que je puisse contenir son Logos. Ayant assumé ma chair, Il 
me donne son Esprit pour me communiquer ce trésor de Vie à la fois en 
donnant et en recevant. (Homélie sur la Nativité du Christ).  

"Recevoir en nous le Logos, vivre dans son Esprit",  quelle annonce!   Voici que se 
découvre à nous l’amour surabondant de Dieu, recevoir le véritable trésor de vie, le 
Seigneur Lui-même, en qui, par qui et pour qui sont toutes choses -cf Rm 11,36-. 
 
L’amour est la véritable cause et la force motrice de l'Offrande divine. Dieu mène le 
monde à l’existence et crée l’homme, le comblant généreusement de ses biens. C’est par 
amour qu’il est venu le sauver, lorsque lui a perdu la communion avec son Créateur.  
 
Selon le dessein du Créateur, la vie humaine consiste à être capable de s’aimer les uns 
les autres. -Jn 14,34)-.  
Mais comment y parvenir dans un monde où il y a tant d'insanité, méchanceté et de 
haine? Pour cela, il faut avant tout ouvrir son cœur et le donner à Dieu. Lui seul peut le 
changer et l’élargir afin que ce cœur humain aujourd’hui si impuissant et si limité, 
devienne capable de faire place à l'amour de Dieu, du prochain et du lointain, à ceux qui 
nous font du bien, comme à ceux qui nous font du mal, à tous ceux que nous sommes 
appelés à aimer selon le commandement du Christ, devenant parfaits, comme le Père 
céleste est parfait. -Mt 5,48. 
 
Prosternés en prière en ce temps de la Nativité du Sauveur Jésus, de la visite des mages, 
réfléchissons au don que nous offrirons au Maître de l’univers. Est-il quelque chose qui 
soit digne et à la hauteur de la majesté du Créateur prééternel? Oui, il existe, ce don 
précieux que le Seigneur souhaite plus que tout: un cœur humble, aimant et clément.  
 
Glorifions le Logos dans la chair de l'homme non seulement par nos chants et en 
échangeant des vœux convenus, mais avant tout en écoutant et mettant en pratique ce 
que l'Esprit dit à l'Eglise (prière avant l'Evangile).  
Partageons la joie lumineuse de Noël, prions pour tous et ne nous dérobons pas à nos 
frères. La force salvatrice de l’amour divin guérit de l’indifférence et de la méchanceté, 
elle soigne la haine et les rancœurs. Elle adoucit les mœurs de ceux qui sont endurcis et 
corrige maints défauts dans les rapports sociaux. Si nous agissons ainsi, nous remplirons 
en vérité notre éminente vocation chrétienne, car par cette effusion de l’amour, suivant 
le mot de saint Isaac le Syrien, nous devenons semblables à Dieu. -Discours ascétiques, 48)-. 
 
Le mystère de Noël est le mystère de la présence mystérieuse de Dieu dans le monde. 
L’apôtre et évangéliste Jean, ayant contemplé à l’avance le siècle à venir, témoigne de 
la présence universelle du Seigneur avec les hommes: "Il sera avec eux, et ils seront son 
peuple, et Dieu lui-même sera avec eux." -Ap 21,3-.  
Cependant, ce mystère ineffable de la présence divine commence à se réaliser dès ici-
bas, sur la terre, car avec la Nativité du Sauveur le temps est accompli et le Royaume de 
Dieu est proche. -Mc 1,15)-. Nous entrons visiblement dans cette réalité en formant la sainte 
Église Une-Unique du Christ, par laquelle nous tous, bien-aimés, devenons témoins et 
représentants de ce Royaume céleste de l’amour.  



La certitude étonnante et profonde de ce que "Dieu est avec nous" constitue l’essence 
des mystères célébrés et dévoilés de l’Église pour ceux qui y ouvrent le cœur. Ne 
manquons pas à l'Eglise et que les pasteurs ne manquent pas à leur mission. 
 
Souvenons-nous que si le Pantocrator, l’Alpha et l’Oméga, le premier et le dernier, le 
commencement et la fin -Ap 22,13- a pris dans son étreinte l’histoire humaine et a promis de 
demeurer avec nous tous les jours jusqu’à la fin du monde -Mt 28,20-, nous n’avons pas à 
nous effrayer et à craindre les circonstances alarmantes du monde et du temps présent.  
 
Répondant à l’amour immense du Sauveur, apprenons à faire foi et confiance 
entièrement au Seigneur, afin de témoigner que Dieu est avec nous jusqu’aux confins de 
la terre, avec audace et joie jusqu’au jour de la plénitude des temps.  
                                                                                           ¤  
 

Le Christ est né d'une Vierge afin que nous naissions de l'Esprit 
 

1.Notre-Seigneur est né aujourd’hui, aussi le Prophète invite-t-il toutes les créatures à 
se réjouir, il s’écrie  "Que les cieux se réjouissent, que la terre tressaille d’allégresse, que 
la mer et tout ce qu’elle renferme bondisse de bonheur » -Ps 97- 
Par les cieux, il faut entendre aujourd’hui les chœurs des anges, qui sont assis dans le 
ciel, et qui, en ce jour, font entendre aux bergers attentifs ce beau cantique: "Gloire à 
Dieu au plus haut des cieux, et paix sur la terre aux hommes, bienveillance".   
La terre est le symbole de la nature humaine.  
Quant à la mer, elle représente le monde entier, et, par tout ce qu’elle renferme, l’Écriture 
nous indique ceux pour qui ce jour de la nativité du Christ doit être la source d’une joie 
inexprimable.  
Le Christ est né d’une Vierge, afin que nous naissions de l’Esprit-Saint. Celui qui a été 
engendré du Père avant tous les siècles est né aujourd’hui de la Vierge Marie. Sa Mère 
lui a donné le jour, mais il est resté dans le sein de son Père. Car si Celui qui est éternel 
est devenu ce qu’il n’était pas, il n’a pas cessé d’être ce qu’il était, il n’était pas homme, 
et il s’est fait homme, selon cette parole de l’Apôtre: "Il a été formé d’une femme, il 
s’est assujetti à la loi, pour racheter ceux qui étaient sous la loi". -Gal 4,4-Mais il était Dieu, 
et il est resté ce qu’il était. Sa naissance selon la chair nous a été utile sans lui faire tort, 
car elle nous a procuré la grâce de devenir les enfants adoptifs de Dieu, et il a continué 
à rester Dieu avec son Père.    
2. Oui, elle est grande, en ce jour, la joie des chrétiens, cette joie dont les saintes Écritures 
lui ont donné l’exemple. Oui, notre allégresse est sans bornes, puisque dans l’ivresse de 
son bonheur le peuple a fait son devoir.  
Quelle serait la sainteté des membres de cette Église, s’ils accomplissaient toujours la 
volonté du Christ. 
Je vous le demande donc instamment, frères, remplissez toujours les devoirs que le 
Seigneur vous impose, ainsi mériterez-vous de vous réjouir éternellement les uns avec 
les autres.  
Le bonheur que nous éprouvons aujourd’hui à célébrer la naissance du Sauveur est, en 
effet, le prélude du bonheur que le serviteur fidèle de Notre-Seigneur Jésus-Christ en ce 
monde goûtera dans le ciel, à y célébrer avec les anges les solennités à venir de l’éternité. 
 

                                                                Augustin d'Hippone, 21è & 31è homélie  pour la nativité du Seigneur 
 
 



 
internet:      http://coptica.free.fr              courriel:    sanctuaire.elie@free.fr 

 04 67 96 68 22 
1er & 3è dimanches du mois: Elévation de l'encens et Eucharistie à 11h 

Les autres dimanches sauf annonce contraire: Eucharistie 11h 
En semaine: Elévation de l'encens: se renseigner 

 
⸙ dimanche 5 janvier : vigile de l'Epiphanie et entrée du Seigneur en Egypte 

Resplendis Jérusalem, ta lumière est venue, la gloire du Seigneur s'est levée sur toi.               
¿ Elévation de l'encens & Sainte Oblation à 11 h. ¿ 

 

⸙⸙ dimanche12 janvier: Théophanie-Baptême du Seigneur 
Qui est celui qui est vainqueur du monde, sinon celui qui croit que Jésus est le Fils de Dieu  

¿ Elévation de l'encens bénédiction des eaux & Sainte Oblation à 11 h ¿ 
 

 ⸙⸙ dimanche 19 janvier: Théophanie-les Noces à Cana 
Voici les noces de l'agneau sont venues. Son épouse s'est préparée, 

¿ Elévation de l'encens & Sainte Oblation à 11 h. ¿ 
 

 dimanche 26 janvier:  3è OSE -année C-, Saint Ammonas,  
                                                                                          disciple d'abba Antoine 
              Nous avons été baptisés dans l'unique Esprit pour [former] un unique Corps. 
 
⸙⸙ dimanche 2 février: Présentation de Jésus au Temple 

Ceux qui sont selon l’Esprit, ont de l'inclinaison à ce qui est de l'Esprit. 
¿ Elévation de l'encens & Sainte Oblation à 11 h ¿ 

 

 

L'higoumène Elias-Patrick et les fidèles du sanctuaire du prophète 
Elie, vous présentent leurs félicitations pour les fêtes de la Venue du 
Sauveur, et appellent sur vous la bénédiction du Seigneur pour une 
année de grâce 2025. 
 
En cette année 2025, la date de fête de Pâques pour les Eglises 
orthodoxes est fixée dans la nuit du 19 au 20 avril. 
 
La grande Semaine Sainte débutera donc le dimanche des 
rameaux le 13 avril. 
 
Le grand jeûne de préparation à la fête de Pâques le 9 mars, 
l'avant jeûne le 23 février. 
 

 


